

令和3年度第1回印西市学校体育施設開放運営委員会会議録

開催日時	令和3年7月1日(木) 午後2時から午後3時10分まで
開催場所	松山下公園総合体育館 会議室
出席者	市村委員長、稲垣副委員長、小田委員、須藤委員、椎名委員、岩崎委員
欠席者	なし
事務局	大木教育長、スポーツ振興課 三門課長、須藤係長、鈴木主査、佐藤主査
傍聴者	0人
会議内容	
<p>1. 開 会                    進行 事務局</p> <p>2. 委嘱書交付            委員6名</p> <p>3. 挨拶                    大木教育長</p> <p>4. 印西市学校体育施設開放に関する規則について</p> <p>5. 委員長・副委員長の選出について</p> <p>6. 議 題                    議長 市村委員長</p> <p>(1) 学校体育施設開放の現状について</p> <p>    — 事務局説明 —</p> <p>    — 質 疑 —</p> <p>委 員    まん延防止等重点措置区域(以下、まん防区域)になった場合、利用終了時間は、19時もしくは20時となるのでしょうか。</p> <p>事務局    当市がまん防区域になった場合は、状況に応じて利用の制限について検討していきます。利用時間については、市の新型コロナウイルス対策本部において決定される公共施設の利用制限にあわせて、学校運営に支障のないように対応していきます。</p> <p>委 員    今後、ワクチン接種が進んでいくと思います。65才以上の方が多くいる団体もあると思いますので、ワクチンを2回接種して感染の確率が低くなった人は利用してもいいと思います。</p> <p>事務局    ワクチンの接種が進むようであれば、接種の状況にも考慮して、開放について検討したいと思います。</p> <p>委 員    感染防止も必要ですが、65才以上の団体もありますので、体力を維持することも考えないと、再開したときに運動できなくなってしまうことは不安に思います。</p>	

事務局 1番大切なのは、学校の運営の中で、子供達に感染させないことですので、いろいろな状況の中で判断していきたいと思います。

(2) その他（一般の利用再開について）

— 事務局説明 —

— 質 疑 —

委 員 学校としては、高齢者はワクチン接種していますが、小学生はワクチン接種できる見通しが無い中で、千葉県でも変異株が増えてきています。この状況で一般開放を再開するのは、慎重に検討していただかないと学校側は困ります。

委 員 通常は学校開放を利用していますが、中学生以下の利用に限定されているので、松山下公園総合体育館等を有料で利用していますが、予約が取りづらく、活動ができないことが多々あります。団体が活動できないことにより、他のクラブへ行ってしまうこともあります。私は団体を存続していきたいと思っていますので、活動できなくても我慢して団体員に話をして続けていこうと思っています。こういう状況も考慮して再開に向けて検討してほしいと思います。

委 員 子供達を第一に考えるのはわかります。子供達がワクチン接種できない現状と高齢者の接種が進んでいる状況、利用する条件として接種しているかで判断するのか、苦肉の策だと思います。他市は開放していて、富里市は中止しているなかで、どこまで制限するのか難しいところですが、関係各所と協議して、他市の状況もみて、丁寧に進めていってほしいと思います。

委 員 他国では、ワクチン接種をしても感染拡大しているところもあります。運動するとマスクをはずすこともありますので、私個人としては、再開について慎重にした方がいいという考えでおります。そのため、再開については、もうしばらく様子を見ないと危ないのではないかと思います。これからオリンピックも開催されて、いろいろな国の方が来るので、今後の状況を慎重にみていかないと早急な判断は危険だと思います。学校としても陽性者が利用した場合、市と相談して消毒や体育館の使用不可という対応をしていかなければいけませんので慎重に判断をしていただきたいと思います。

事務局 利用する側と学校を運営する側のご意見があります。現在、すぐに開放するというものではありませんが、利用者の意見もふまえて、安全な形で

の再開も考えなくてはいけないとも考えます。一方で、最終的には、学校を管理している校長が、学校の運営に支障があるということであれば、学校で貸せないという判断になるかもしれません。現在、感染拡大している船橋市同様、印西市は学校の運営を重視して、近隣市と比べると厳しい利用制限を敷いています。現在は再開を急ぐ時期ではありませんが、スポーツ振興を考えますと、先程の委員の意見にもありましたとおり運動を継続していくことも大事ですので、それらも考えながら再開していきたいと考えております。また、再開する際は、利用者に感染対策の徹底をお願いして利用していただくように考えております。

委員 ワクチン接種した人のみ利用できるようにすると、接種していない人も接種しようとするのではないのでしょうか。

委員 利用する際に飲食してもよいのでしょうか。どの利用団体かわかりませんが、土曜、日曜の利用後は、ペットボトルやごみが落ちていることがあり、学校がごみ拾いしています。子供が触れたら危険です。

事務局 施設内での飲食は、ガイドラインにも記載がありますとおり、運動中の水分補給以外は禁止としております。ごみの持ち帰りについても注意喚起しているところでございますが、再度そのようなことがあれば、スポーツ振興課に連絡いただき、こちらからも団体に注意いたします。

委員 できれば、もう一度全体に周知していただきたい。

事務局 利用の仕方が乱れている団体も見受けられますので、何度も同じようなことがあれば、学校と相談して利用中止とすることもあります。教頭先生に管理指導員をお願いしているところでございますので、市と連絡を取り合って利用団体に指導していきたいと考えております。

委員 日誌がかさばり、保管が大変です。1枚の紙で何日も書けるようにしていただきたい。

事務局 コロナ対策もあり、チェックがおろそかにならないようにチェック項目が多くなっています。様式については、検討させていただきます。

委員 各団体が使っている備品は学校の一部の倉庫を使っています。児童数が少ない学校は大丈夫ですが、児童数が増えている学校は収納スペースがない状況です。学校によっては、外部に倉庫を設置して社会体育備品と学校備品を分けています。学校としては、土、日曜は体育館の鍵を閉めて使われないようにしていますが、管理上分けた方がいいと思っています。可能であれば、倉庫の設置について将来的に検討していただければと思っています。

ます。

事務局 社会体育用の倉庫の設置については、過去に学校から要望をいただいたことはあり、検討したのですが、学校の敷地の管理をしている教育総務課に相談したところ、難しいという判断になりました。団体には、社会体育の備品はできるだけ学校に置かないようお願いはしているので、今後もそのような対応でいきたいと思っています。

委員長 コロナ禍になって1年が経ちます、他市でも学校開放していますが、利用により感染したケースは事務局で把握していますか。

事務局 学校開放で感染したわけではないですが、利用後に感染した方がいて、その後、学校開放を利用中止にした市があったことは把握しております。

委員 昨年の11月から中学生以下の利用に限定していますが、感染した報告はありますか。

事務局 印西市では、報告はありません。

委員 慎重になるのはわかるのですが、保護者も体育館の中にいる状況を聞いています。そのような話を聞くと、我慢している団体としては納得いかないところもありますが、中学生以下に限定している様子を見て、感染がないようでしたら、大人の団体も使用できるように考えていただきたいです。

委員 学校としては、コロナ感染を防ぐ意味でも給食の時間もまったく話さず、本校ではシールドもして1メートル以上離れて座っています。授業中も笛が吹けない、歌が歌えないという制限がある中で、我慢して授業をしています。子供達もそれに応えて頑張っています。体育のときも間をあけて、息があがるときや走るときだけマスクをはずしたり、最善の努力をして感染防止に務めています。変異株の恐ろしさやワクチンを接種できない子供たちの立場もありますし、職員も忙しいなかで、消毒等の感染対策もして、子供たちを守るために努力しています。学校側の子供たちや職員の努力も汲んでいただいて今後検討していただければと思います。先日の八街市での交通事故もありまして、学校は、交通安全対策、コロナ対策も含めて子供の命を守るためにいろいろな手立てをして努力していかなければいけないので、現状として報告させていただきます。

事務局 学校開放に関しては、大人は指導者のみの利用としているところでございます。印西市で利用できない場合は、他市を利用しようという状況になり、印西市だけ良ければいいのかという話になってしまいます。学校も慎重に感染対策を行っていますので、学校側の意見との歩みよりが必要であ

ると思います。

委員 学校開放の翌月の予定表について、体育館に紙で貼っていますが、いくつかの学校はデータで送ってもらい、各団体に配信しています。他校にもそういう方法があることを伝えてもいいと思います。これからはデジタル化した工夫ができたらいいと思います。

事務局 要望がある学校には、データで送付しています。データの受け渡しにすることで、こちらの事務の軽減にもなりますので、検討したいと思います。

委員 事務局から各団体にデータを送付してもらえば、学校の負担も減るので、デジタルの工夫をしてほしいと思います。

委員 グラウンドを使っているため、体育館まで見に行くのが大変なので、そのような方法だと助かります。

事務局 学校側からもいろいろな意見もいただきました。スポーツ基本法の中で、学校開放について、学校の教育に支障のない限り、開放に努めなければならないということになっていますので、基本的には、それぞれの学校が、開放について判断するようになっていきます。市としては、全体的に中止をするのではなく開放をして、学校は学校運営に支障があるので、制限を行い開放しますということもあるかと思います。本来であれば、学校は足並みをそろえたいという気持ちは、十分にわかりますが、他市は利用できて、印西市はできないということになりますと、今後、感染状況が落ち着いたり、ワクチン接種が進んだ時に開放できない説明が難しくなります。学校側には厳しい状況になってしまうと思いますが、利用者には感染防止対策を十分徹底していただくという条件の中で、再開していく方法も考えいくことになると思います。

委員 各団体のみなさまの事情もわかりますが、学校としても子供達を守らなければいけないという責任がありますし、陽性者が出た場合の大変さもありますので、みんなで連絡を取り合ってその時期を見届けていけたらと思っております。子供達のために慎重に検討していただければと思います、

委員長 変異株等わからない部分もあると思いますので、これから慎重に学校開放していくべきだと思っております。ただ、利用後の消毒を徹底すればある程度再開してもいいのかなと個人的には思っています。先ほど聞いたところ学校開放によって感染したという報告はないということなので、変異株等の状況もみながら、開放に向けて検討していただけたらと思います。

7. 連絡事項

- ・次回会議の開催予定について

8. 閉 会

以上

令和3年7月1日に開催された、令和3年度第1回印西市学校体育施設開放運営委員会の会議録は、事実と相違ないので、これを承認する。

令和3年7月24日

署名委員 市村 昇